

**D. David Dorado Raéz.**  
**Delegado de infraestructuras, sostenibilidad y medio ambiente.**  
**AYUNTAMIENTO DE CÓRDOBA.**

Estimado Sr.

Esta Asociación se complace en solicitarle las siguientes cuestiones que tienen que ver con la plantación de arboleda en el **eje ajardinado-histórico que conforma el Paseo y Jardines de la Victoria, los Jardines del Duque de Rivas y los Jardines de la Agricultura.** Esta petición cuenta con el apoyo del resto de asociaciones que conforman la **Plataforma por Córdoba.**

Seguidamente, desgranamos la solicitud atendiendo a los distintos espacios que conforman el eje y, así:

**1.- EN EL PROPIO PASEO DE LA VICTORIA** (espacio con una línea de farolas de fundición cuyas cabezas son esferas pendulantes), ante la necesidad de dar una solución definitiva a la falta de sombra de este amplio espacio; **SOLICITAMOS: extraer los naranjos entre las palmeras y plantar, en su lugar, laureles de indias,** que ofrecerán:

a) Potenciales grandes copas que darán una densa sombra y una belleza sin igual por sus potenciales portentosos troncos.

b) Follaje verde lustroso muy bello y perennifolio, por lo que se trata de una especie muy limpia.

c) Es un árbol que se ha plantado en estos últimos años en diversos jardines cordobeses y está dando muestras de buena aclimatación a nuestras cada vez más altas temperaturas, además de su querencia por los suelos ligeramente secos como es nuestro caso.

Hay que extraer los naranjos porque no dan sombra y se encuentran en un pésimo estado de conservación/desarrollo. En avenidas amplias hacen falta potenciales grandes árboles, reservando los naranjos sólo para los espacios estrechos.

Se solicita igualmente, reponer las palmeras que faltan y hacerlo con palmeras de escaso porte que son las que ofrecen garantías de crecer vigorosas y no partirse a los pocos años, por el estrés que sufren en los años posteriores a su trasplante en sus estípite



**2.- EN EL PASAJE DE LA VOLUNTARIA MARÍA CAÑAS, VULGO "LOS MOROS DE LA VICTORIA". SOLICITAMOS: Retirar los macetones de hormigón y plantar árboles de potencial gran copa en el propio suelo. Proponemos que sean laureles de indias. Debido a:**

a) Desde esta Asociación Vecinal se solicitó esto mismo al gobierno municipal anterior y lo que ha hecho es plantar algarrobos decorativos, al ser ejemplares formados en el vivero con la cruz de la copa baja, más propios de glorietas u otro tipo de jardinería decorativa, frente a la necesidad de sombra y creación de una bóveda vegetal verde.

b) Se necesitan, en este vaso comunicador entre barrios, facilitar un espacio sombreado para mimar y promocionar la movilidad peatonal en una Ciudad muy calurosa.



**3) EN LOS PROPIOS JARDINES DE LA VICTORIA. SOLICITAMOS: plantar más árboles, siguiendo un criterio de diversificación de las especies arbóreas urbanas.**

Desde esta Asociación consideramos que en este espacio urbano se puede recuperar el jardín botánico abierto como se concibió en su origen y que poco a poco se ha ido empobreciendo y deteriorando respecto al número y la variedad de especies.

Rogamos, que se haga la relación de especies a plantar de forma participada con esta Asociación, pues la idea es recuperar la concepción de riqueza botánica multivarietal con que se concibieron, en origen, estos jardines propios de los ensanches de la época.

**4) EN LOS PROPIOS JARDINES DEL DUQUE DE RIVAS. SOLICITAMOS: replantar las palmeras que sean necesarias en los huecos que van quedando.**

Ya son muchas las cortadas por diversas causas, quedándose demasiado huecos libres y rompiendo la alineación propia de los paseos centrales de dichos espacio ajardinado. Rogando que se planten palmeras de escaso porte de manera que se conviertan en ejemplares sanos y longevos, pues como hemos señalado anteriormente las de gran porte, acaban partiéndose los estípites por el estrés que sufren en los años posteriores al trasplante y que se visualiza en los estrechamientos de los estípites.



**5) EN LOS JARDINES DE LA AGRICULTURA. SOLICITAMOS plantar más árboles en las zonas de césped.**

Desde esta Asociación consideramos que en este espacio urbano se puede recuperar el jardín botánico abierto como se concibió en su origen y que poco a poco se ha ido empobreciendo y deteriorando respecto al número y la variedad de especies.

Rogamos, que se haga la relación de especies a plantar de forma participada con esta Asociación, pues la idea es recuperar la concepción de riqueza botánica multivarietal con que se concibieron, en origen, estos jardines propios de los ensanches de la época.

Esperando, se atiendan las razonadas peticiones que realizamos, reciban un cordial saludo de nuestra parte.

Córdoba, 3 de julio de 2019.

*Fdo. Rafael Martí Mora.  
Presidente de la Asociación Centro Histórico de Córdoba  
Asoc.centrohistoricocordoba@gmail.com*